

Groupe majoritaire

Une nouvelle année toute en espoir !

Chères Alésiennes, Chers Alésiens,

Un budget sobre mais des projets ambitieux

Ce premier trimestre 2023, dans un contexte de guerre aux portes de l'Europe et de crise énergétique, nous a contraint à la sobriété énergétique et budgétaire.

Lors du conseil municipal du 13 février dernier, nous avons échangé sur le budget 2023 de notre ville, autant sur les investissements que les futurs projets.

L'élaboration du budget a été le fruit de négociations serrées.

Il est donc fort probable que cette année, si rien ne se passe sur le front de la guerre en Ukraine et sur les coûts des énergies, les collectivités soient lourdement impactées.

Notre priorité reste la continuité de politiques ambitieuses pour notre ville, malgré l'inflation et les contraintes de l'État. Nos dépenses de fonctionnement seront certes en hausse, mais elles s'expliquent par les éléments suivants :

- hausse de l'énergie à hauteur de 1,9 millions d'euros ;
- hausse des dépenses salariales, du fait des augmentations réglementaires (point d'indice des fonctionnaires et mise en place du RIFSEEP) ;
- charges courantes dues à l'inflation.

Malgré ce contexte budgétaire, nous maintiendrons nos projets !

Nos dépenses d'investissements sont estimées à plus de 10,6 millions d'euros pour 2023.

Pour n'en citer que quelques uns, nos projets majeurs seront la rénovation des écoles (dont 300 000 € pour un restaurant scolaire à la montée de Silhol), l'aménagement de la place Saint Jean et le pourtour de la cathédrale, ainsi que l'amélioration et la restructuration de l'accueil au public à Mairie Prim, suite à une enquête menée auprès de vous.

Nous lancerons aussi le sauvetage de l'église de Rochebelle ; aussi, les subventions données aux associations seront en hausse cette année.

Nous poursuivons donc nos projets du programme pour lequel vous nous avez élu, et nous confirmons notre ambition pour la ville d'Alès. Notre population a augmenté de 1040 habitants entre 2022 et 2023 ; c'est le fruit de l'attractivité de notre territoire. Notre objectif est d'amplifier le bien vivre à Alès !



©AWA Architectes

Rénovation du marché des halles de l'Abbaye

La rénovation des halles était l'une de nos promesses.

Pari tenu, puisque nous avons validé le 6 mars dernier l'avant projet de rénovation. Le permis de construire va prochainement être déposé. Le déménagement des étaliers est prévu en septembre 2023 pour une réouverture du futur marché début 2025.

Inauguration de la maison des aidants

La Maison des aidants baptisée « L'instant répit », installée place des Martyrs-de-la-Résistance, a été inaugurée le 14 mars dernier. Près de 45 partenaires se sont réunis – dont la Ville, l'Agglomération et l'ARS – pour faire de ce lieu d'accueil des aidants un endroit de dialogue, de partage et de soutien, pour les personnes aidantes. Notre objectif est de placer au cœur de notre action sociale tous les citoyens, malades ou aidants, pour les soutenir et les orienter dans leurs démarches et vers les professionnels.

Réunion avec les commerçants du cœur de ville d'Alès

Consignes de tri et ramassage des ordures, plan de circulation dans certains artères dues aux travaux d'embellissement et de réseaux de la ville, sécurité dans le centre ville, nous avons organisé avec l'ensemble des commerçants du cœur de ville une grande réunion publique le 9 mars dernier afin de répondre à leurs questionnements.

Notre priorité est d'être à votre écoute, et de celles et ceux qui font vivre notre centre ville !

Les élus du Groupe majoritaire

■ Liste "Le Printemps Alésien"

En préalable, les élus du Printemps Alésien protestent contre l'absence de communication des dates de parution des lettres municipales qui les a privés de droit d'expression dans des parutions précédentes.

A l'heure où nous écrivons, une très large majorité de Français manifeste son refus de la réforme des retraites, nouvelle attaque des acquis sociaux qui garantissent l'égalité et la solidarité entre tous. Cette politique de destruction est celle des partis de droite dont font partie les élus à la tête d'Alès et de l'Agglo, M.Roustan et Ch.Rivenq. Cette politique s'applique aussi localement malgré l'apparente neutralité que les maire et président de l'Agglo affichent sous l'étiquette « consensus pour le territoire ».

C'est ainsi que beaucoup de choix locaux vont à l'encontre des intérêts des habitants.

Quelques exemples :

- La suppression prévue de 50% des logements sociaux existants, notamment par la démolition de bâtiments dans le quartier des Prés St Jean, renvoie une partie de la population vers des communes à l'extérieur nécessitant ainsi plus de trajets pour ces familles et réduisant ainsi le nombre de logements accessibles aux faibles et moyens revenus à Alès.
- La municipalité a récemment refusé d'instaurer un permis de louer sur l'ensemble de la ville alors que cette mesure est nécessaire pour lutter contre les logements indignes.
- Une gestion incapable de prévoir des travaux pourtant essentiels et signalés par des études depuis des années comme pour le parking des halles, pour l'abattoir, sur les réseaux d'eau et d'assainissement va finalement coûter bien plus cher.
- Les choix d'urbanisation vont à rebours de toutes les orientations souhaitées : toujours plus de commerces en périphérie alors que le centre-ville perd ses commerces, « grignotage » permanent des zones naturelles et agricoles ...
- Incapacité à mettre en oeuvre des actions cohérentes de végétalisation de la ville pour lutter contre la chaleur dont l'augmentation est pourtant prévue dans les années qui viennent.

- Et que dire des choix concernant la réduction de la consommation d'énergie et le développement des énergies renouvelables ? Un développement des énergies renouvelables est nécessaire, mais pas n'importe où et pas n'importe comment.

Alors que le coût des énergies impacte durement les citoyens, les entreprises et les collectivités, le 1^{er} adjoint et président de l'Agglo, Ch. Rivenq, signe fin 2022 un contrat avec Total Energies pour le parc photovoltaïque de La Vabreille.

Erreur environnementale car elle concerne 32 ha de terres autrefois plantées en vergers qui auraient pu revenir à une production agricole si l'Agglo en avait eu la volonté. Erreur économique majeure car elle cède pour quelques milliers d'euros une production d'électricité qui aurait pu être rentable pour la collectivité à la multinationale aux super profits scandaleux Total Energies qui va réaliser 270 M d'€ de profit en 30 ans.

Erreur sociale et démocratique aussi car ce choix a été fait sans aucune concertation avec les habitants alors que d'autres possibilités existaient, notamment en créant une régie communale ou intercommunale, ou prévoyant une autoconsommation et éventuellement des financements participatifs.

Ce ne sont ici que quelques exemples de choix faits à l'inverse de l'intérêt des Alésiens.

D'autres choix sont possibles et surtout nécessaires : soutenir le pouvoir d'achat des habitants par des aides plus efficaces pour l'isolation des logements, développer l'accès à des produits alimentaires locaux de bonne qualité, mettre en place et développer des transports en commun gratuits, « désimpermeabiliser » au maximum la ville...

Il n'est plus temps de se satisfaire de slogans et de labels, il faut des actes. Les élus du Printemps Alésien sont prêts pour des actions qui servent réellement la ville.

*Le Printemps Alésien : Paul PLANQUE, Béatrice LADRANGE, Naïma GUERNINE, Jean-Michel SUAU
contact@leprintempsalesien.fr*

■ Liste "Les Alésiens d'abord"

Texte non parvenu